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Großvater mit ſo beredten Worten anredete Die älteſten
Erinnerungen meiner Kindheit die ſich in meinem
Herzen finden datiren aus der Zeit wo wir hier im General
kommando bei meinem Vater untergebracht waren wenn
wir zum Sommer in die pommerſchen Seebäder reiſten Die
alte Liebe und Anhänglichkeit die meinen Vater mit dem
2 Korps und mit der Provinz Pommern verband deren Statt
halter er war iſt von früher Zeit auch uns eingepflanzt worden

Wenn nicht das Schickſal mit unerforſchlicher
Hand eingegriffen hätte ſo war es ſeine Abſicht daß
ich dereinſt hier ſein Nachfolger werden ſollte und ich
hoffte daß ich an der Spitze der Söhne Pommerns auch der

ſetzen Endlich ſind die zahlreichen Schwierigkeiten welche ſich dem
Unternehmen entgegeuſtellten als überwunden zu betrachten Herr
v Wißmann iſt im Beſitze der gewünſchten Ausrüſtung an Mann
ſchaften und techniſchem Material unn muß es ſich zeigen ob der
kühne Forſcher ſeiner außerordentlichen Aufgabe gewachſen iſt Es
iſt ein Beweis der Energie Wißmann s daß Fehlſchläge aller Art
zu denen ſich noch ein bedrohliches körperliches Leiden geſellte ihn
nicht von der konſequenten Verfolgung ſeines Planes abzulenken
vermochten aber das darf nicht gelengnet werden daß ein Theil
jener Mißerfolge bei größerer Bedachtſamkeit zu vermeiden war
Urſprünglich beabſichtigte Herr v Wißmann einen Dampfer nach
dem Viktoria Nyanza zu ſchaffen Das Fahrzeug ſollte zerlegbar
ſein um den Transport der Theile durch Träger zu ermöglichen
Herr v Wißmann ertheilte einer deutſchen Schiffswerft den Bau
Auftrag und begab ſich wieder nach Oſtafrika Die Jnſtruktion
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s e e vSSSSSseooe esarbeitſamen Leben wie es meine Vorfahren ge Soden weigerte ſich dem Herrn v Wißmann BegleitmannſchaftenVon den Stettiner Kaiſertagen führt haben für die Provinz Pommern zu ſorgen und darauf j und neue Träger ſtatt der entlaufenen zu bewilligen infolgedeſſen

P Halle 16 Mat Bedacht zu nehmen das Wohl der Provinz zu fördern ſoweit e das n h Der
16 tun v Wißmann reiſte nach Egypten um dort das Weitere abzuwartenAm Sonnabend Abend hat in Stettin das große Feſt S in meinen Kräften ſteht Ich ſchließe mit dem Wunſche daß Inzwiſchen iſt das AutiſtlavereiKomité doch zur Ueberzeugung

mahl ſtattgefunden welches die Provinz Pommern dem Kaiſer es mir gelingen möge die Provinz Pommern vorwärts zu gekommen daß es ſich empfehle die Expedition zum Tanganika zu
paare anläßlich deſſen Beſuch daſelbſt gegeben hat Um 6 Uhr bringen daß das Leben und Wirken in der Provinz ſich mehren richten Herr Dr Peters ſoll den VictoriaNyanza mit ſeinem

tat Abends trafen der Kaiſer und die Kaiſerin in der Generallant blühen und gedeihen möge Jch ſchließe mit dem Worte des Dampfer befahren Auch Herr v Wißmaun ſcheint die Noth
Süß ſchaft ein Jm Veſtibul des neuerbauten prächtig geſchmückten Ge Dichters das einſtmals geſprochen wurde als ein lebendes Bild Prager Jend erung feines Zieles h e n
e den bändes erwarteten der Präſident des Abgeordnetenhauſes v Koller e s qeſt gehe d darſtelleyd die Ein ſofern waren die damals hindernden Umſtände unleugbar von

täubter und der Generallandſchaftsdirektor v Kameke das Kaiſerpaar Bei dur Feier puſerer Hochzeit geſtellt wurde darſtellend die Ein Nugen Welche nttäuſchung wäre es für den Führer geweſen
ekannt dem Feſte waren die Vertreter der Provinz Pommern die Spitzen nahme Stettins durch den großen Kurfürſten Der rothe Greif nach langen mühſeligen Märſchen den VictoriaSee zu en
a n Fivil und Militärbehörden ſowie zahlreiche Damen anweſend hat ſich tapfer gegen den rothen Adler gewehrt und ſchwer iſt und dort mit den Fahrzengen nichts ausrichten zu können Als Weg
an der Neben den Majeſtäten ſaßen der Fürſt v Puttbus und Frau es meinen Vorfahren geworden das harte Land der Pommern r r
r Amen Gatte hetet de gen er ne 3n erwerben Seitdem wir aber als Freunde Jahrhunderte hin des ahnt gen dere n da en

r dent v Köller ihre Plätze Während der Tafel begrüßte Praäſi durch zuſammenſtehen kann ich wohl mit dem Dichter ſprechen mit ſeinen Begleitmannſchaften an die Spitze der Expedition Man

imehl J dent v Köller den Kaiſer und die Kaiſerin Namens der Provinz Und Braudenburg und Pommern das treunt zweifelt nicht an der Durcyführbarkeit des Plaus e rnh
P We W einem begeiſtert aufgenommenen Hoch auf Jhre kein Teufel mehr So erhebe ich denn mein Glas und ſt e che San e ßerade muen aieſ en Der Kaiſer dankte in längerer Rede und ſchloß rufe Die braven Söhne Pommerns und ihre Provinz ſie Tauganika von Arabern geübten Sklavenhandels zu hoffen Jn

mit einem Hoch auf die Provinz Die Rede des Monarchen iefvon hatte der Oſtſeegeitung zufolge nachſtehenden Wortlant leben hoch hoch und nochmals hoch ſeltſamem e zu dieſen ne W d a iun z 4 welche der Afrika Reiſende A H Krauſe über den angebliMein lieber Herr von Köller Jch ſpreche Jhnen den Dank z4 m 3 unter hördlicher Rerſßmlichtefd t r den Augen behördlicher Perſönlichkeiten in einem Theil
bn der Kaiſerin und den meinigen von ganzem Herzen aus für die D ie s m i n 6x u kämp fung der Schnutzgebiete betriebenen Sklavenhandel wiederholt e

n freundlichen Worte die Sie ſoeben geſprochen haben Bei e Europa hat gelangen laſſen Jm Reichstage wurden dieſeet unſerm Reſidiren in Stettin tritt vor mein zurückſehendes Auge kb avenhan s in 4 woſr 9 Mai Fang einer S u d t n

ter u je Jei 10die Zeit wo mein hochſeliger Herr Großvater und mein Am heutigen Montag wird wie wir im Sonntag Vorabend anerkennend über Krauſe Nun meinte vor einigen Monaten auch
ſtr 16 Herr Vater noch am Leben waren und ich entſinne mich wohl blatt meldeten Major Wißmann von Kairo nach Zanzibar auf der Reichskanzler von Emin Paſcha es ſei etwas in Emin
ommer des Feſtes der Provinz als Ihr ſeliger Herr Vater meinen brechen um die lang geplante Seeen Expedition in s Werk zu nicht ganz richtig Heute kann Emin wohl als gerechtfertigt

gelten er darf eine ehrenvolle Genugthuung erwarten Wie in
jenem Falle iſt auch eine irrthümliche Beurtheilung Krauſe s nicht

ausgeſchloſſen Daß in ſo ausgedehnten Gebieten ſich manches
ereignet was der Kenntniß des Gouvernenrs ſich entzieht liegt
auf der Hand Meldungen darüber ſollten gleichviel von welcher
Seite ſie kommen baldigſt auf ihre Richtigkeit geprüft werden
Die Beſtimmtheit mit welcher Herr Krauſe ſeine Mittheilungen
hinſtellt legen eine gründliche Unterſuchung nahe Herr v Soden
iſt nicht im Stande über alle Vorkommniſſe in dem ihm unter
ſtellten Gebiete unterrichtet zu ſein Jſt es denn abſolut undenk
bar daß irgend ein Beamter nicht genug Energie gegen den
Sklavenhandel entfaltet oder daß die ihm zur Verfügung ſtehen
den Mannſchaften zur Unterdrückung jenes Mißſtandes nicht aus
reichen Vermag doch ſelbſt der Kongoſtagat des Unweſens nicht
Herr zu werden Gerade jetzt da Herr v Wißmann zur Auseinſt als Statthalter in die Fußſtapfen meines ſeligen muß nicht eingehend genug geweſen oder von dem Erbauer miß führung ſeines humanen Planes ſich anſchickt dürfte die weiteſte

Vaters treten würde und in näherer Beziehnng mit verſtanden ſein genug es ſtellte ſich herans daß einzelne Theile Berückſichtigung der Krauſe ſchen Angaben driugend geboten er
dieſer Provinz und ihren Bewohnern leben und wirken des Dampfers für Trägerlaſten viel zu ſchwer waren Es wurde ſcheinen

III r könnte Die Fü t ſt der ſtal um eine beſonders konſtruirte Feldbahn nöthig Damals ſchon machtenönnte Die Fügung hat ſich anders geſtaltet m ſo mehr Sachteimer welche den Viktoria Nyanza aus eigener Anſchauung Preußiſcher Landtag
iſt es mir eine ganz beſondere Herzensfreude daß ich an kennen darauf aufmerkſam daß der Tiefgang des Wißmann s
dem heutigen Tage in Jhrer Mitte weilen kann Das pommer Dampfers ein Befahren des an vielen Stellen flachen Seees nicht Griginalbericht des GeneralAnzeiger

W rn ſche Gelöbniß was wir ſoeben gehört nehme ich dankend an W n mer u Ziel der m pedime Z Abgeordnetenhausvon ungleich geeigneteren Tanganika See verlegt er Zug war ſchon 64 Sitzungen wir von der feſten Ueberzeugung beſeelt daß die Treue der Pommern n Begii von Saadani uſßebrechen da ereigneten ſich die emg J Berlin 14 Mai
bitten zu mir und meinem Hauſe dieſelbe bleiben wird wie zur Zeit Kämpfe mit den Waheha s Die unſeren Mannſchaften zugefügte 11 Uhr Am Miniſtertiſche Dr Miquel und zahlreiche Kom

de der meiner Vorfahren Auch ich werde mich beſtreben in dem Niederlage vereitelte die Fortſetzung der Expedition Herr von l miſſarien Das Haus genehmigt die geſtern in dritter Leſung erledigte

t vo e awaaen r r e g 8e In t arter So ule von Jhnen ab Merken Sie ſich das Gute Nacht Meiſter Federmeſſers und öffnete mit großer Gewandtheit und ohne
fentlich Hart Und noch eins befehlen Sie auch Jhrer Frau daß die mit einem Petſchaft auf welchem ſich ein Wappen und

Roman von Guſtav Jmme ſie ſchweige die Freiherrnkrone befand aufgedrückten Siegel zu verletzennien Fortſetzung Nachdruck verboten Ja wenn ſie nun aber nicht will die Briefe Jnſtinktmäßig griff er zuerſt nach dem an den
Bern Aber der Hehlerei der Polizei Kontravention was weiß Sind Sie nicht Herr im Hauſe Nun ſchweigen Sie Baron überſchriebenen Das Couvert enthielt einen Bogen

ſtr 22 ich Alles Der Herr der heute da war kam gewiß von nur mit Jhrer Frau werde ich fertig fügte er die Angſt ſtarken glatten Papieres wie man ſich deſſen in den vor
J der Polizei des armen Pantoffelhelden ſehend gutmüthig hinzu nehmeren Kreiſen zu bedienen pflegt wie denn auch Couvert
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Ihnen helfe e einer Men
von dem was heute hier paſſirt iſt ſo ziehe ich meine Hand

Jhre Lage iſt ſchwierig verſetzte Gringmnth mit großem
Ernſt aber doch nicht hoffnungslos Sie dauern mich ich
will zuſehen ob ich Jhnen helfen kann
Der Schneider athmete auf vLieber einziger Herr

Gringmuth das wollen Sie wirklich Da ſieht man wie
man Sie verkennt wie man Sie verleumdet Aber man
ſoll mir nur wiederkommen man ſoll Sie nur wieder einen
Wucherer einen hartherzigen Menſchen nennen Jch werde
in der Stammkneipe auf den Tiſch ſchlagen und ſagen

Er hob die Hand um pantomimiſch anzudeuten was er
zu leiſten geſonnen ſei aber Gringmuth fiel ihm in den
rm und in die Rede

Das werden Sie bleiben laſſen Meiſter Hart Sie
werden überhaupt gar nichts ſagen und gar nichts reden
Es mag nach Fräulein Schmidt von heute an fragen wer
da wolle Sie geben keinen Beſcheid Sie wohnt nicht hier
und damit baſta

Wenn aber die Polizei kommt
Die kommt nicht wenn Sie ſtill ſind Erfährt man

aber nur eine Silbe von dem Selbſtmordverſuch ſo haben
Sie ſie auf den Hals darauf verlaſſen Sie ſich Es geht
an Jhren Kragen wenn Sie nicht reinen Mund halten

Jch ſchweige wie das Grab bethenerte der Schneider
Das will ich Jhnen rathen Meiſter Hart es iſt die

einzige Möglichkeit unter der Sie mit Ehren aus der Ge
ſchichte tommen können und die Bedingung unter der ich

Erzählen Sie einer Menſchenſeele ein Wort

Der iſt beſorgt und aufgehoben rief Gringmuth ſo
bald die Thür ſich hinter dem Schneider geſchloſſen hatte
Noch ſehe ich nicht klar in der Angelegenheit aber ich wittere

ein Stück Arbeit für mich und dieſe Witterung hat mich
noch ſelten betrogen Fürs Erſte mußte die alte Schwatz
baſe zum Schweigen gebracht werden der läuft ſonſt noch
hente Abend in die Weißbierkneipe erzählt die ganze Ge
ſchichte und wir haben den Eklat Jch mache aber die Dinge
lieber im Stillen ab Bin ich doch ein Wucherer deſſen
Geſchäfte das Tageslicht ſchenen ſetzte er mit einem bitteren
Lächeln hinzu Verſuchen wir es jetzt etwas Licht in die
Geſchichte zu bringen die beiden Briefe die ich da oben in
aller Eile eskamotirte können wahrſcheinlich Auskunft geben
Waren ſie doch in der Abſicht geſchrieben nach dem Tode
der Verfaſſerin geleſen zu werden Menſchen die ſich ſolchen

Abgang machen pflegen gewöhnlich ausführlich zu ſein
Er zog die Briefe aus der Taſche und las die Auf

ſchriften
An den Baron von Reina und an den Grafen Falken

berg Tauſend wer ſähe es der Dachſtube an daß die
Bewohnerin ſo ariſtokratiſche Bekanntſchaften hat Der Dach
ſtube nicht aber ihr ſah man s an wohin ſie gehöre trotz
ihres Anzuges und ihrer Umgebung Alſo Falkenberg finde
ich auch wieder auf meinem Wege Das Maaß wird bald
voll ſein Auch der Baron ſteht auf meiner Liſte freilich
bisher mehr als Opfer als die Eigenſchaft eines Verbrechers

Er trat an den Schreibtiſch zündete einen daſelbſt
ſtehenden Wachsſtock an erwärmte daran die Klinge eines

und Siegellack die gleiche Eleganz zur Schau trugen Die
Schriftzüge waren zierlich aber von einer Feſtigkeit die bei
einer Frau und noch dazu ſo jungen auffallen mußte und
auf einen nicht gewöhnlichen Charakter ſchließen ließ

Mein Vater las Gringmuth den Brief entfaltend
Verwundert ließ er die Hand ſinken

Jhr Vater Meine Nachbarin aus der Dachſtube wäre
die Tochter des Baron von Reina eines der reichſten Edel
leute des Landes Auf die Enthüllung war ich freilich nicht
gefaßt Doch leſen wir weiter

Es iſt eine Sterbende die an Dich ſchreibt und an
geſichts des Todes herrſche Wahrheit zwiſchen uns Wenn
Du mich als ungehorſame pflichtvergeſſene Tochter ver
dammſt ſo vergiß nicht daß auch der kindliche Gehorſam
auch die kindliche Ehrfurcht Grenzen haben An einer ſolchen
Grenze war ich angelangt Mit dem Augenblicke wo Du
taub gegen meine Bitten meine Vorſtellungen mein Flehen
eine franzöſiſche Abentenrerin in das Haus der Barone von
Reina führteſt als Du ſie die Stelle entweihen ließeſt die
meine Mutter geſchmückt da war meines Bleibens nicht mehr
unter Deinem Dache Für die Tochter des Barons von Reinag
die Enkelin der Grafen von Wildenfels gab es keine Ge
meinſchaft mit Leuten die noch weit ſchlimmer als Uneben
bürtige waren an deren Vergangenheit ſich Schuld und
Makel hefteten

Und nicht genug daß Du eine dieſer Abenteurerinnen zu
Deiner Gemahlin zu erheben wagteſt und damit Deinem
Namen einen unauslöſchlichen Schandfleck auhefteteſt Du
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Berggeſetznovelle in der Geſammtabſtimmung Sodann werden
debattelos genehmigt Die Stolgebühren Vorlagen für die
älteren Provinzen und Schleswig Holſtein und für Hannover und
zwar debattelos in dritter Leſung
Vorlage betr die Aufhebung der Befreiung der ehemals Reichs
unmittelbaren von ordentlichen Perſonalſteuern gegen Ent
ſchädigung

Abg Rickert freiſ hält an der ablehnenden Stellung ſeiner
Partei C Wer der Vorlage feſt durch die Kommiſſionsberathung
ſei die Vorlage noch weniger annehmbar geworden Redner kritiſirt
das Verhalten der privilegirten Familien er habe erwartet daß die
ſelben freiwillig auf ihre Privilegien verzichten würden und bedauert
namentlich daß überhaupt Verhandlungen mit den Familien der hohen
Ariſtokratie gepflogen ſind Man hätte dieſe Leute ganz einfach auf
den Weg der Klage verweiſen ſollen Ueber die gepflogenen Verhand
lungen wünſcht Redner Auskunft

Geh Finanzrath Wallach Die Verhandlungen ſind im April v J
begonnen und zwar durch ein Schreiben des Finanzminiſters der die
betheiligten Herren zu einer Aeußerung veranlaßte in welcher Weiſe ſie
auf eine Abfindung einzugehen bereit ſeien und den Betrag des unbe
ſteuerten Einkommens feſtzuſtellen verſuchte Die Regierung mußte
aber einſehen daß die Verhandlungen zu keinem Ziele führen konnten
und es wurde deshalb die Vorlage eingebracht

Abg Bödiker Ctr meint von einem Privilegium könne hier
nicht die Rede ſein es handle ſich um wohlerworbene Nechte denen
Pflichten des Staates gegenüberſtehen Der rechtliche Standpunkt ſei
damit klar gegeben und es wäre daher ſehr erwünſcht wenn die Herren

d dieſem Rechtsanſpruch mit mehr Wohlwollen gegenübertreten
würden

Finanzminiſter Miquel ſchließt ſich dieſer Auffaſſung an Man
verweiſt doch nur ſolche Streitfragen auf den Rechtsweg denen keinklares Recht zu Grunde liegt Das iſt hier aber nicht er Fall Es
handelt ſich um einen klaren Rechtsanſpruch und es iſt ein ganz unbe
ſtreitbarer Rechtsſatz daß ſolche Anſprüche durch eine Geldentſchädigung
abgelöſt werden müſſen Für die betheiligten Familien muß es von
Wichtigkeit ſein daß die Angelegenheit ſo bald als möglich erledigt
wird Sehr richtig

Abg Dr Sattker natlib ſteht der Anſchauung des Abg Rickertnäher als der des Abg Bödiker Der Kechteanſprud der Privilegirten

ſei mindeſtens zweifelhaft Jedenfalls ſei es zu bedauern daß die
Standesherren ſich ihres Privilegiums nicht freiwillig entäußert x
Man ſollte die Entſchädigung möglichſt gering bemeſſen das ſei bei
der Unſicherheit des Rechtsanſpruchs gerechtfertigt

Abg Dr Lieber Ctr beruft ſich auf Aeußerungen Windthorſt s der
ſtets betont habe daß dieſe Fragen lediglich vom Rechtsſtandpnnkte
aus beurtheilt werden müſſen Man könne aber doch nicht von an
geblichen Privilegien ſprechen wo ſo gehäufte Rechtsfundamente für
den Anſpruch vorhanden ſeien Sollten wir die außer Acht laſſen ſo
erſchüttern wir damit die Grundlagen alles öffentlichen Rechts Das
kann der Staat Preußen der kein revolutionärer ſein will nicht wollen
Die Kieler Profeſſoren haben auf ihr Recht von der Kirchenſteuer be
freit zu werden beſtanden weil ſie erklärten Rechte der nta nicht
aufgeben zu können Jn gleicher Lage befinden ſich die Fideikommiß
Jnhaber die auch die Rechte der Familien wahrnehmen müſſen Was
die Höhe der Entſchädigung anlangt ſo trifft die Regierung wohl das
Richtige Dem Grundſatz des Abg Rickert möglichſt rückſichtslos mit
den Privilegirten umzugehen d h doch eigentlich mit deren Rechten
umzugehen kann Redner nicht beiſtimmen

Abg Graf Limburg Stirum konſ erklärt die Zuſtimmung
ſeiner Freunde die noch heute auf dem bei der Berathung der Ein
kommenſteuer Vorlage dargelegten Standpunkt ſtehen daß es ſich hier
um die Ablöſung eines wohlerworbenen Rechtes handelt Herr Rickert
der klare Darlegung dieſes Rechtes verlangt fordert damit etwas viel
Abg Rickert ruft Sehr wenig

Abg Rickert freiſ ſtellt für die dritte Leſung einen Antrag in
Ausſicht wonach S 1 der Vorlage eine andere Faſſung dahin erhalten
ſoll daß das lege aufzuheben ſei Daß dieſes Privilegium

iſt hat auch der Finanzminiſter in der Kommiſſion an
annt
Finanzminiſter Miquel erklärt Letzteres für einen Jrthum eine

ſolche Anſicht habe er nie gehabt Würde der Antrag Rickert an
genommen ſo würde damit nur erreicht daß das ſo viel bekämpfte
Steuerprivileg beſtehen bliebe und höchſtens eine große Zahl unerquick
licher Prozeſſe erwachſen

Abg Dr Meyer Berlin freiſ betont daß er in der Kommiſſion
allerdings für die ganze Vorlage geſtimmt habe aber nur deswegen
weil es ſich um eine Konſequenz des Einkommenſteuergeſetzes handelte
damals hätte man das Privileg beſeitigen können ohne Entſchädigung
heute könne man das nicht mehr Redner beſtreitet daß ein Rechts
anſpruch der Standesherren vorliege er habe nur den Eindruck ge
wonnen daß wahrer Adel Geld nimmt wo es ihm geboten wird
Lediglich um die Konſequenz des Einkommenſteuergeſetzes zu ziehen
wünſcht Redner das Zuſtandekommen der Vorlage und weil auch der
bisherige beklagenswerthe Zuſtand fortbeſtehen würde

Abg Graf Limburg Stirum konſ Die Rechtsfrage iſt jeden
falls für einen Examinator ein ſehr glückliches Thema um einen Exa
minanden zu plagen Herr Rickert iſt inkonſequent Einmal verlangt
er die Standesherren ſollen auf ihre Rechte verzichten dann ſagt er
dieſe Herren haben gar keine Rechte Es ſteht mit einer adligen Ge
ſinnung nicht im Widerſpruch wenn man einem Andern gegenüber
der zu einer Gegenleiſtung ſehr wohl im Stande iſt Zahlung für die
Aufgabe wohlerworbener Familienrechte fordert

Abg Dr Lieber Etr Auf die rechtsverſtändigen Urtheile iſt
in ſolchen Fragen nicht viel zu geben denn es gilt von den Rechts
lehrern was von den Medizinern gilt Wo drei beiſammen ſind da
haben ſie über den gleichen Gegenſtand vier verſchiedene Anſichten
Daß Ungerechtigkeiten in anderen Staaten bei ähnlichen Fällen geübt
ekeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeeee
wollteſt mir ihre Gefährtin auch noch zur Geſellſchafterin
zur mütterlichen Freundin m Jch ſah in ihr nur
die Kerkermeiſterin und entfloh Am liebſten hätte ich die
Stätte meiner Geburt mein theures Reina mit mir ver
ſchwinden laſſen damit es nicht von jenem verächtlichen
Weibe betreten werden konnte ich vermochte es nicht
Jch vermochte weder Dich Deiner Verblendung zu entreißen
noch unſer Haus vor der Schande zu bewahren ich konnte
nur ſelbſt der Berührung mit der Gemeinheit entfliehen
Wer bürgte mir dafür daß ihr verpeſtender Hauch nicht
auch mich beſudele War ihr doch der Freund meiner
Jugend Ulrich der mir Liebe und Treue gelobt hatte ſchon
zum Opfer gefallen

Gekränkt an meiner Ehre verrathen an meiner Liebe
erſchüttert in meinem Glauben in meinem Vertrauen zu
Demjenigen der mir bisher Jnhalt meines Lebens Leitſtern
Stütze und Zukunft geweſen war ärmer als die ärmſte
Bettlerin ging ich aus Deinem Hauſe

Jch hätte nach Süddeutſchland zu den Verwandten meiner
Mutter fliehen können ich wollte unſere Schmach nicht
weiter tragen und ich wußte auch Du würdeſt mich zurück
verlangen man würde mich Dir ausliefern müſſen denn ich
ſtehe ja unter väterlicher Gewalt und vor dem Geſetze haſt
Du nichts gethan was Dich dieſes Rechtes verluſtig machte
Jch floh in Armuth und Dunkelheit dort wähnte ich mich
am ſicherſten geborgen Meine Bedürfniſſe erſchienen mir
ſo gering ihre Herbeiſchaffung ein Leichtes Jch habe dieſen
Jrrthum dieſe Unkenntniß der wirklichen Verhältniſſe ſchwer
gebüßt ich bezahle ihn mit dem Leben Es iſt mein Jrr
thum den ich bezahle nicht der Deinige Mein Tod in
den ich freiwillig gehe weil die Erde keinen Raum für mich
hält liegt nicht vor Deiner Thür ich nehme ihn anf mich
Ich verzeihe Dir verzeihe Du auch mir wie mir Gott wie
mir meine Mutter verzeihen möge in deren Schooß ihr
müdes Kind ſich jetzt flüchtet

Es folgt die zweite Leſung der

Brief Au

ſind kann uns doch nicht veranlaſſen hier Gleiches zu thun Die
Aufgabe des Adels beſteht darin das Recht zu wahren Jn weiten
Kreiſen der Bevölkerung wird man mit der Löſung der Frage einver
ſtanden ſein nach dem Satze Jedem das Seine

Abg Dr Sattler natl erkennt ebenfalls an daß ſich die geſetz
liche Abfindung des ſeit langen Jahren thatſächlich geübten Steuer
privilegs empfehle

Abg Rickert freiſ hält es formell für zuläſſig daß das Privileg
durch Gefetz beſeitigt werden kann Das Privileg ſei unker Umſtänden
gewährt die heute nicht mehr zutreffend ſind

Die Vorlage wird in den einzelnen Paragraphen ohne weitere
weſentliche Debatte angenommen Von dem Abg Grafen W
Stirum iſt folgende Reſolution eingegangen Die Staatsregierung auf
zufordern zu erwägen ob aus Billigkeitsgründen den Familien Bent
beim Tecklenburg Rheda und Sayn Wiltgenſtein Berleburg Entſchä
digungen für die früher von ihnen genoſſene Befreiung von ordentlichen
Perſonalſteuern zu gewähren ſein wird

Abg Graf Limburg Stirum begründet dieſen Antrag
Abg Meyer Berlin freiſ bekämpft den Antrag Die Familien

haben einen ſehr wohl überlegten und verbindlichen Vertrag abge
ſchloſſen durch den ſie auf ihre Rechte verzichteten auch ſei nicht zu
erkennen daß die intereſſirten Perſonen die Sache angeregt hätten

Abg Francke Tondern natl erklärt ſich ebenfalls gegen die Re
ſolution

Finanzminiſter Miquel kann Namens der Regierung eine Erklä
rung über die Reſolution nicht abgeben allein Rechtsanſprüche ſtehen
dem Anſpruche nicht zur Seite und man könnte die Tragweite und die
Konſequenzen der Reſolution nicht überſehen die Geſühle des Antrag
ſtellers könne man ja wohl billigen eAbg Dr Lieber Ctr bedauert nicht für die Reſolution ſtimmen
zu können es müſſe in ſolchen Fällen ſtreng zwiſchen Recht und
Billigkeit unterſchieden werden ein Rechtsanſpruch liege aber nicht vor

Abg Graf Limburg Ekonſ betont Billigkeitsgründe für ſeine Re
ſolution

Das Haus lehnt die Reſolution ab Damit iſt die Tagesordnung
erſchöpft Nächſte Sitzung Montag 11 Uhr Landgemeindeordnung
für Schleswig Holſtein Standesherrenbeſteuerung Petitionen

Politiſche Ueberſicht
Dentſches Reich

Berlin 15 Mai Hofnachrichten Der Kaiſer
hat hente Nachmittag bald nach 2 Uhr mit ſeiner Begleitung
Stettin verlaſſen und ſich über Stargard Belgard und Stolp
mittels Sonderzuges nach Danzig begeben woſelbſt die Ankunft
Abends um 6 Uhr 20 Minuten etwa erfolgt ſein dürfte Nach
nur kurzem Aufenthalte begiebt fo der Kaiſer alsdann an Bord
der Yacht Hohenzollern woſelbſt auch die Mittagstafel und dem
nächſt das Nachtquartier ſtattfindet Die Kaiſerin verab
ſchiedete ſich heute Mittag in Stettin von dem Kaiſer und trat um
12 Uhr mittels Sonderzuges die Rückreiſe nach Potsdam an wo
ſelbſt die Ankunft um 3 Uhr erfolgte

Der Kronprinz reitet jetzt täglich in der auf der Süd
ſeite des Neuen Palais zu Potsdam vor der Faſanerie eingerich
teten Reitbahn den ihm vom Kaiſer zu ſeinem letzten Geburtstage
zum Geſchenk gemachten Schimmel Abdnl Hierbei hatte er
dieſer Tage das Unglück bei einer unverhofften Seitenbewegung
des Thieres recht unſanft den Erdboden zu berühren erfreulicher
weiſe ohne irgend welchen Schaden zu nehmen Zum Wiederbe
t des Pferdes war der jugendliche Reiter allerdings nicht zu

ewegen

Der geplante Beſuch des italieniſchen Königs
pagares am deutſchen Kaiſerhofe ſoll wie die Halbwelt
weiſen vom Pariſer Boulevard ſeit einigen Tagen verſichern nicht
ſtattfinden Jn Berlin iſt von einer ſolchen Abſage nichts bekannt
Es iſt auch kaum anzunehmen daß ein derartiger unbeſtimmter
Aufſchub gerade jetzt beliebt werden ſollte Gewiß iſt die ſoeben
mühſam beendete italieniſche Miniſterkriſis ein ſehr ernſtes Anzeichen
der ſchwierigen Lage des Königsreiches Jtalien Aber gerade des
halb dürfte dem König Humbert eine Beſprechung mit ſeinem
Verbündeten doppelt erwünſcht und werthvoll ſein Es unterliegt
keinem Zweifel daß der italieniſche Herrſcher feſt entſchloſſen iſt
das Bundesverhältniß das objektiven und nüchteren Erwägungen
entſprungen iſt allen Schwierigkeiten und Zettelnngen zum
Trotz ungeſchmälert aufrecht zu erhalten Jn Berlin und in Wien
herrſcht in dieſer Hinſicht nicht der leiſeſte Zweifel Aber es iſt nützlich
und vielleicht ſogar nöthig daß auch anderswo darüber klarer
Wein eingeſchenkt und gegentheilge Meinungen beziehungsweiſe
Hoffnungen rechtzeitig verhütet werden

Dem Bundesrathe ging der Entwurf der Aus
führungs Beſtimmungen zu dem Geſetz über die Unterſtützung der
Familien der zu Friedensübungen einberufenen
Mannſchaften unter dem Anheimgeben der Beſchlennigung zu
da das Geſetz am 1 Juli 1892 in Geltung tritt Die Be
ſtimmungen regeln die Anmeldepflicht bezeichnen die Berechtigten
ordnen die Zahlungs Modalitäten an

Der Liſte der angeblich demiſſionsluſtigen hohen
Staatsbeamten im Reiche und in Prenßen wird jetzt
von verſchiedenen Blättern auch der Name des Staatsſekretärs des
Auswärtigen Amtes Frhrn Marſchall von Bieberſtein ein
gefügt Man hat auch bereits einen Nachfolger in petto und zwar
in der Perſon des Herrn von Bülow Geſandter in Bnkareſt

General der Infanterie z D von Blumenthal
der ehemalige Kommandeur der 22 Diviſion iſt in Kaſſel im 77
Lebensjahre geſtorben Der Verſtorbene hieß urſprünglich Becker
erhielt aber nach dem Attentat 1860 auf den damaligen Prinz
regenten ſpäteren Kaiſer Wilhelm durch einen Studenten Becker
die Erlaubniß den Namen Blumenthal anzunehmen und wurde
ſpäter geadelt

Der Unterrichts Miniſter hat unter dem 9 Mai
d J verfügt daß an allen neunſtufigen höheren Lehranſtalten

Gymnaſien Realgymnaſien und Ober Realſchulen gegen Aus
gang des laufenden Sommer Semeſters eine Abſchluß
prüfung für diejenigen Schüler abgehalten werde welche ſich
dem Subalterndienſt zu widmen beabſichtigen und zur Zeit
bereits in die Ober Sekunda verſetzt ſind oder Ausſicht haben am
e

Jch kann Dir jetzt nicht mehr wünſchen die unſelige
Verblendung in der Du befangen biſt möge von Dir weichen
ſie macht Dich ja glücklich Mögeſt Du es denn bleiben
Gedenke ohne Groll

Deiner Tochter
Leontine von Reina

Armes Kind rief Gringmnth nachdem er den Brief
geleſen und wiſchte ſich verſtohlen eine Thräne ans dem Auge

Welch ein Gemiſch von richtigem Gefühl und Ueberſpannt
heit von geſunder Vernunft von Willenskraft und Verzagt
heit Wollen doch einmal ſehen was in dem Mädchen
ſtärker iſt Angewohnheit oder Natur und ob ſich aus dem
Wuſt des Angeleruten und Aeußerlichen nicht doch noch der
eſunde Kern herausſchälen läßt Jſt ſie aber gegen den
ater auch offenherzig geweſen war der Widerwille gegen

die Stiefmutter der einzige Grund der ſie aus dem

Schluſſe des Somumerſemeſters in dieſe Klaſſe verſetzt zu werden
Die Abſicht dieſer Maßnahme iſt dieſe Schüler in den Stand zu
ſetzen daß ſie ſich auch ohne Abſolvirung eines ebenjährigen
Schnlkurſus die nach der Bekanntmachung vom 14 Februar v J
erforderlichen Vorbildungsnachweiſe zur Zulaſſung für den
Subalterndienſt beſchaffen können

Die Kommiſſion des Abgeordnetenhauſes fürden Feichentwin betreffend die Anſtellung von Militär

anwärtern in der Verwaltung der Kommunalverbände
hat ihre erſte Leſung beendet und wird am nächſten Donnerstag
die zweite beginnen

Zur Militärvorlage ſchreibt die Nationalliberale
Korreſpöndenz Wie wir aus zuverläſſiger Quelle hören ſind
alle Vorarbeiken zu einer neuen militäriſchen Geſetzvorlage
ebenſo wie zu etwaigen Abänderungen und Neuernngen in der
Reichsſtenergeſetzgebung bis auf Weiteres vollſtändig
eingeſtellt ſo daß von einer Jnanſpruchnahme der nächſten
Reichstagsſeſſion mit dieſen Angelegenheiten vorausſichtlich nicht
die Rede ſein wird

Freiherr v Schorlemer Alſt hat ſich in Eſſen in
einer Verſammlung des Weſtfäliſchen Bauernvereins bereit er
klärt jetzt da er ſich wohler fühle ein Reichstagsmandat
zu übernehmen

Der r ä,e Sl veröffentlicht die Ernennunngen des Wirklichen Legationsrathes Rettich unter
Beilegung des Charaklers als Generalkonſul zum Konſul in
Kopenhagen ſowie des kommiſſariſchen Generalkonſuls Mich a
helles in Trieſt zum Konſul daſelbſt unter Belaſſung des
Charakters als Generalkonſul

Die Einnahme an Wedchſelſtempelſtener im
Deutſchen Reiche betrug amtlicher Nachweiſungen zufolge im Monat

April d J 670517,50 Mk oder 51512,16 Mk weniger als im
April des vorigen Jahres

Das Reklamiren wird koſtſpielig Preußiſche
Stenerzahler welche gegen die ſtattgefundene Veranlagung
reklamiren wollen werden darauf aufmerkſam gemacht daß ſie für
nnbegründete Reklamationen die Koſten des Verfahrens zu tragen
haben was früher nicht der Fall geweſen Wird gegen die Ent
ſcheidung der Bernfungskommiſſion Beſchwerde an das Oberver
waltungsgericht eingelegt ſo haben die Steuerpflichtigen nicht un
die Koſten des Verfahrens für beide Jnſtanzen zu tragen ſondern
es findet außerdem auch noch die Erhebung eines Pauſchquantums
ſtatt bis zur Höhe von 150 Mark ſo daß Reklamatiouen die für
unbegründet erachtet werden unter Umſtänden wenn Zeugen ver
nommen werden müſſen einen Koſtenanfwand von mehreren hun
dert Mar verurſachen können

Der Ueberfluß an jungen Theologen in
Prenßen hat für die Volksſchulen mancher Bezirke eine ſehr
nnerwünſchte Folge Es wird dadurch nicht nur die von den
ſtädtiſchen Behörden faſt allgemein erſtrebte Beſetzung der Rektor
ſtellen mit Fachleuten anſtatt der Kandidaten der Theologie ver
hindert ſondern ſogar eine Rückkehr zu dieſem Verhältniß herbei
geführt

Gegenüber den Beſchuldigungen des Afrika
reiſenden Krauſe der bekanntlich behauptet hatte für vogel
frei erklärt worden zu ſein wird von der deutſchen Kolonial
verwaltung entſchieden in Abrede geſtellt daß ſeitens der
dentſchen Behörde gegen Krauſe irgend etwas unternommen
worden ſei

Die bekannten Ahlwardt ſchen Anklagen
dürften nach der Schleſ Ztg Anlaß dazu geben zu erwägen
ob und in welcher Beziehung etwa Veranlaſſung vorliege das
Lieferungsweſen für die Armee einer Neuordnung zu
unterziehen

Die Vorunterſuchung gegen den Geh Kom
merzienrath Baare in Bochum iſt wie der V von
zuverläſſiger Seite mitgetheilt wird thatſächlich eingeleitet
es ſind bereits der Vorſitzende des Gerichtshofes im Vochnmer
Steuerprozeſſe Landgerichtsdirektor Thöne in Eſſen die Rechts
anwälte die an den Verhandlungen als Vertheidiger der Ange
klagten oder Vertreter der Privatkläger betheiligt waren ſowie
mehrere Perſonen die in nichtamtlicher Eigenſchaft den Gerichts
verhandlungen beigewohnt haben als Zeugen vernommen worden
Es handelt ſich dabei um Feſtſtellung der Ausſage Baares als er
nach den Stempelfälſchungen gefragt wurde

Die badiſche Abgeordnetenkamer nahm mit
Einhelligkeit den Kompromißantrag Muſer an in welchem
ausgeſprochen wird daß die Kammer mit der Aenderung des Wahl
ſyſtems durch Einführung der direkten Wahlen einver
ſtanden ſei daß ſie aber für den Fall der Einführung dieſes Wahl
ſyſtems eine Geſammtreviſion für nothwendig erachte und die
großherzogliche Regiernng erſuche dem Landtage einen Geſetzentwurf
auf Abändernng der Verfaſſung in dieſem Sinne vorzulegen

Deſſau 15 Mai Geſtern hier eine Konferenz
von Vertretern der Kaufmannſchaft Magdeburgs der Handels
kammern Braunſchweig Halberſtadt Halle Hildesheim und Deſſau
behnfs Berathung der Angelegenheit der Steuerkredite

Stettin 15 Mai Der Kaiſer und die Kaiſerin be
gaben ſich heute Vormittag 10 Uhr auf den Kaſernenhof des

vommerſchen Feldartillerie Regiments Nr 2 wo ein feierlicher
Feldgottesdienſt ſtattfand an welchem auch das GrenadierRegi
ment König Friedrich Wilhelm IV 1 pommerſches Nr 2 das
1 pommerſche Feldartillerie Regiment Nr 2 das Pionier Bataillon
Nr 17 ſowie das hierher befohlene Küraſſier Regiment Königin
pommerſches Nr 2 theilnahmen Die Feier begann mit der

Lithurgie abgehalten von dem Diviſionspfarrer Kleſſen unter Mit
wirkung eines aus Soldaten gebildeten Sängercorps Hieranf
hielt Militär Oberpfarrer Kramm die Predigt Nach dem Schluß
gebet befahl der Kaiſer einen zweimaligen Vorbeimarſch der
Truppen und berief die höheren Offiziere zu ſich bei denen er ſich
in herzlicher Weiſe verabſchiedete

Hamburg 15 Mai Die deutſche Küſten und Hoch
ſeefiſcherei Geſellſchaft wird in dieſer Woche unter Aſſiſtenz
holländiſcher Fiſchmeiſter einen Verſuchsfiſchfang auf der
Ems von Sardellen Stör Butt veranſtalten Die Leiter des
ſelben ſind Dr Ehrenbaum und Henking

Eiſenach 15 Mai Die Abgeordneten Dr Buhl
Hobrecht und Dr v Marquardſen haben ſich bereit erklärt
das Präſidium zum Eiſenacher Jubilänm der national
liberalen Partei am 22 Mai zu übernehmen

Stuttgart 15 Mai Der Staats Anzeiger für Würtem
berg erklärt daß die Blättermeldung die würtembergiſche Re
gierung habe eine Aenderung der Beſteuerung des Brannt
weins angeregt völlig unbegründet ſei

Karlsruhe 15 Mai Anläßlich des Regierungs
jubiläums des Großherzogs erfolgte bei einigen wegen
politiſcher Verbrechen Verurtheilten ein Erlaß des noch
zu verbüßenden Theiles der Strafe oder der Koſtenſchuld ſowie
in einer Reihe weiterer Fälle in welchen die Verurtheilten zu

ater längerer Strafe verurtheilt waren ein theilwelſer Nachlaß der
hauſe trieb Wenn er es war ſo hat ſie allerdings ein Strafe
ſehr n Jnſtinkt geleitet Darüber giebt vielleicht dieſer

ſchluß Er faltete das zweite Blatt
Fortſetzung folgt

Straßburg 15 Mai Der kaiſerliche Hausmarſchal
Lynker iſt hier zur da ſglsirung des Kaiſerpalaſtes e
was man mit einem Kaiſerbeſuch in Zuſammenhang bringt

W
Valuta
daran
Aufnahm
und viel
Hehl W
Valntave
nicht zwe

P

hat beid
daß die
Kaiſers
8 Juni
rechtliche

unter F
erſcheinen

hanſes u

dem vorc
Häuſer
drückten
ihre Zuſt

R
nachſtehe
interimiſt
wärtiges

San V
Ackerbau

chiaro
fand am

P

das Erg
Gemeinde
Rerpene

meeer
unternah
Einwohn

Korvette
ruſſenf
Tauſend
lebe das

Lo
Kohlen
Diſtrikt
Berglent

zur Ein
auf der

P

im Krié
Alter fü
das 2
früh ver
lichen V
richtlich

W

nach Ver

allen Fa

A

zur De
außerord
letzten 3
und Mil
Ueber da
gewinnen

zu Gun
ſtatt A

Der Nacht

treffende
Handelsn
hauptmar
waren H
anderen
bürgerme
Herren K
rath Er
dem Per
eine Anz
ſchauerm
Rynſch
miniſter
und Hall
grüßend
beſtieg de

nach dem
Oberberg
den Verl
Stadtbal
zur Beſi
Herrn B
der Herr
und Eis

S 7
Keil hie
Anlaſſe
wird

De
der Saa
Schuß
46 Jahr
in ſelbſt

A



rden

d zu
rigen
p J

den

für
tär
ude
rstag

erale
ſind

age
der

ndig
chſten

nicht

en in
t er
ndat

Er
unter

l in
ich a

des

im

Nonat

ls im

ßiſche

gung
e für
ragen

Ent
erver

t unr
ndern
ntums
ie für
n ver

hun

n in
e ſehr
u den
tektor

e ver
herbei

rika
vogel
nigal
i8 der
ommen

agen
wägen

das

ig zu

Kom
von

eitet
chumer
Rechts
Auge

ſowie
erichts
vorden

als er

m mit
velchem

Wahl
einver
Wahl

und die
ntwurf
n

erenz
andels

Deſſau

in be
of des
jerlicher
re Regi
2 das
ataillon
Königin

nit der
er Mit
Hieranuf

Schluß
ſch der

er ſich

Hoch
Aſſiſtenz

auf der
ter des

Buhl
erklärt

ational

Pürtem

che Re
rannt

ungs
wegen

es noch
ſowie

ilten zu
laß der

narſchal
etroffen

ringt

Nr 114 Dienstag GeneralAnzeiger für Halle und den Saalkreis 17 Mai Seite
Die Kugel war in die rechte Halsſeite eingedrungen und hatte jeden ſtützung zweier im ſsanzöſiſchen Feldzuge invalid gewordenen KameradenOeſterreichUngarn falls die Halswirbel in ſchwerer Weiſe verletzt Als man ſich dem Das Ehrenmitglied des Vereins Herr General v Zychlinski ſandte

Wien 15 Mai Die Geſetzentwürfe über die dem Verein ſein Bild und ein herrliches Lied über das Regiment
Valutaregelung und das vom Finanzminiſter Steinbach
daran geknüpfte Expoſé fanden nichts weniger als begeiſterte
Aufnahme Vielmehr herrſchte eine recht kühle Stimmung vor
und viele Abgeordnete machten aus ihrer Enttäuſchung kein
Hehl Von mehreren Seiten wird ſtarke Oppoſition gegen die
Valntavorlagen angekündigt deren ſchließliche Annahme indeß
nicht zweifelhaft ſcheint

Peſt 15 Mai Der Miniſterpräſident Graf Szaparh
hat beiden Häuſern des Reichstags den Vorſchlag unterbreitet
daß dieſelben anläßlich des Krönungsjubilänums des
Kaiſers Franz Joſeph zum König von Ungarn am
8 Juni d dem Jahrestage dieſes hochbedentſanmen ſtaats
rechtlicher Aktes welchen das ganze Land zu begehen ſich anſchicke
unter Führung ihres Präſidenten in eorpore bei dem König
erſcheinen und daß die Präſidenten den König Namens des Unter
hanſes und Oberhanuſes begrüßen wie auch daß die Mitglieder
dem vorangehenden feierlichen Dankgottesdienſte beiwohnen Beide
Häuſer haben entſprechende Beſchlüſſe gefaßt Jm Unterhauſe
drückten alle Parteien unter Wahrung ihres Parteiſtandpunktes
ihre Zuſtimmung aus

Jtalien
Rom 15 Mai Das neue Cabinet iſt endgültig in

nachſtehender Weiſe zuſammengeſetzt Giolikti Vorſitz Jnneres
interimiſtiſch auch Verwaltung des Schatzminiſterinms Brin Aus
wärtiges Bongcci Jnſtiz Elleng Finanzen Pellonx Krieg
San Bon Marine Genala öffentliche Arbeiten Lacava
Ackerbau Martini Unterricht Poſten und Telegraphen Finoc
chiaro Aprile Die Vereidigung der neuen Miniſter beim Könige
fand am Nachmittag ſtatt

Frankreich
Paris 15 Mai Von den Gemeindewahlen iſt jetzt

das Ergebniß aus 2681 Hauptorten bekannt davon ſind 2641
Gemeinderäthe republikaniſch 488 konſervativ 47 zweifelhaft Die
Republikaner gewinnen 253 die konſervativen 36 Gemeinderäthe

Eine Privatdepeſche aus Kotonu meldet daß die Daho
meeer am 3 Mai einen neuen Angriff auf Portonovo
unternahmen hierbei zwölf umliegende Dörfer zerſtörten und deren
Einwohner theils tödteten theils in die Sklaverei ſchleppten

Jn Havre hat geſtern anläßlich der Abfahrt der ruſſiſchen
Korvette Djigit die ſich nach Kopenhagen begiebt eine große
ruſſenfreundliche Kundgebung ſtattgefunden mehrere
Tauſend Perſonen riefen bei der Abfahrt Hoch Rußland es
lebe das ruſſiſch franzöſiſche Bündniß

Großſßbritannien
London 15 Mai Es iſt eine abermalige Kriſis im

Kohlenhandel in Ausſicht Die Berglente im Dean Forreſt
Diſtrikt drohen als Mitglieder der Nationalen Föderation der
Berglente auf Grund der Verbandsſtatuten die ganze Federation
zur Einſtellung der Arbeit zu nöthigen wenn die Grubenbeſitzer
auf der angekündigten Lohnherabſetzung von 12/ Proz beſtehen

Nußland
Petersburg 15 Mai Wie verlantet wird gegenwärtig

im Kriegsminiſterinm ein Plan ausgearbeitet wonach das
Alter für den Eintritt der Rekruten in die Truppen vom 21 auf
das 22 Lebensjahr feſtgeſetzt werden ſoll

Gatſchkowski der Erfinder des Vitalin iſt geſtern
früh verhaftet worden Sämmtliche in ſeinem Hauſe befind
lichen Vorräthe wurden mit Beſchlag belegt das Haus ſelbſt ge
richtlich verſiegelt

Warſchau 15 Mai Aus Zgierz wird gemeldet daß
nach Verhaftung von im ganzen 54 Aufwieglern die Arbeit in
allen Fabriken wieder aufgenommen wurde

Orient
Atheu 15 Mai Heute ſind in Griechenland die Wahlen

zur Deputirtenkammer vollzogen worden Angeſichts der
außerordentlichen Leidenſchaftlichkeit des Wahlkampfes war in der
letzten Zeit faſt die geſammte Streitmacht mobil gemacht worden
und Militärabtheilungen durchſtreiften Tag und Nacht die Städte
Ueber das Reſultat der Wahlen läßt ſich ein Ueberblick noch nicht
gewinnen Geſtern Abend fand eine große Demonſtration
zu Gunſten des vormaligen Miniſterpräſidenten Delyannis
ſtatt An derſelben betheiligten ſich etwa 30000 Perſonen

Lokales
Der Nachdruck unſerer Original Lokal Berichte iſt nur mit Onellenangade geſtattet

Halle 16 Mai
Hoher Veſuch Mit dem um 10 Uhr Vormittags ein

treffenden Berliner Schnellzuge traf heute Se Excellenz der Herr
Handelsminiſter v Berlepſch in Begleitung des Herrn Oberberg
hauptmanns Freund hier ein Zum Empfang auf dem Bahnhof
waren Herr Berghauptmann v Heyden Rynſch nebſt mehreren
anderen Mitgliedern des Oberbergamts Kollegiums ferner Herr Ober
bürgermeiſter Staude von der Handelskammer die Vorſitzenden die
Herren Kommerzienrath Bethcke und Jung ſowie die Herren Stadt
rath Ernſt und Direktor Mann Naumburg erſchienen Die auf
dem Perron aufgeſtellte Abtheilung Bergleute in Paradeuniform ſowie
eine Anzahl Halloren in ihrer bunten Tracht hatten eine größere Zu
ſchauermenge herangelockt Nachdem Herr Berghauptmann v Heyden
Rynſch die zum Empfang anweſenden Herren dem Herrn Handels
miniſter vorgeſtellt hatte ſchritt der Letztere die Front der Bergleute
und Halloren ab ſie mit dem Bergmannswahlſpruch Glück auf be
grüßend Zuſammen mit Herrn Berghauptmann v Heyden Rynſch
beſtieg der Herr Miniſter dann die bereitſtehende Equipage zur Fahrt
nach dem Oberbergamtsgebäude wo eine Konferenz mit Vertretern des
Oberbergamts und der Handelskammer ſtattfand Weiter war nach
den Verhandlungen eine Beſichtigung der elektriſchen Kraftſtation der
Stadtbahn eine Fahrt mittels Motorwagen nach der Merſeburgerſtraße
zur Beſichtigung der Halleſchen Maſchinenfabrik und ein Mahl beim
Herrn Berghauptmann in Ausſicht genommen Von hier aus gedachte
der Herr Handelsminiſter in die Bergwerksbezirke Weißenfels Zeitz
und Eisleben zu fahren
O 70 Geburtstag Herr Geh Regierungsrath Prof Dr phil
Keil hier r am 25 d Mts ſeinen 70 Geburtstag aus welchem

die Studentenſchaft demſelben eine Adreſſe überreichen
ird

Doppelter Selbſtmordverſuch Geſtern Abend fiel am Ufer
der Saale in der Nähe von Hoffmanns Ueberfahrt vor Böllberg ein
Schuß Derſelbe war von einem jungen Manne wie verlautet dem
46 Jahre alten Uhrmacherlehrling Mushake aus Aſchersleben
in ſelbſtmörderiſcher Abſicht aus einem Revolver abgegeben worden
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jungen Manne nähern wollte ſprang derſelbe in die Fluthen der
an jener Stelle ſehr tiefen Saale doch gelang es ihn noch rechtzeitig
aus derſelben heraus zu fiſchen Mittelſt Siechkorbes wurde der junge
Mann demnächſt nach der königl Klinik gebracht Die Verletzung
deſſelben ſoll eine erhebliche ſein auch hat die verhängnißvolle Kugel

noch nicht entfernt werden können Jn Folge der Verletzung iſt dem
Lebensmüden ferner auch die Sprache geraubt worden ſodaß über die
Veranlaſſung zu der ſchaurigen That etwas Beſtimmtes noch nicht hat
ermittelt werden können Der Selbſtmordkandidat ſtand in Aſchers
leben in der Lehre und war erſt geſtern hierher gekommen um die
verbrecheriſche That auszuführen

Leicheufund Jn der Saale bei Wörmlitz unweit der Eiſen
bahnbrücke iſt geſtern Mittag ein männlicher Leichnam ange
ſchwommen Die Perſönlichkeit iſt noch nicht feſtgeſtellt

Wafſſergefahr für die Mansfelder Bergwerke Wie uns
heute früh mitgetheilt ward ſoll augenblicklich ein bemerkbares Sinken
des Oberröblinger Sees beobachtet werden welches man in den
Nachbarortſchaften mit dem ſtarken Waſſerandrange in den Mans
felder Schächten in Zuſammenhang bringt Ob dieſe Annahme
auf Wahrheit beruht bleibt abzuwarten jedenfalls würde eine amtliche
auf fachmänniſcher Prüfung beruhende Erklärung angebracht ſein
Hoffen wir daß dieſelbe günſtig ausfallen und die Beunruhigung heben
wird welche jetzt weite Kreiſe der bergmänniſchen Bevölkerung von
Eisleben und Umgegend ergriffen hat im Hinblick auf die ſonſt zu er
wartende Schädigung des Bergbaues mit ſeinem bisher ſo reichen Er
trage wie beſonders auch der Arbeiterbevölkerung von der dem Ver
nehmen nach bereits jetzt gegen 5000 Mann brotlos ſein ſollen

Jm Walhallatheater beginnt am heutigen Montag ein neuer
Spielplan der nach den uns zugegangenen Berichten wieder ſehr an
ziehend und abwechſelungsreich iſt und nicht verfehlen wird die Walhalla
wieder zum allgemeinen Sammelpunkte zu machen

Aus dem Vereinsleben
Jm Bürgerverein gab am Sonnabend der Vorſitzende der

Freude der Verſammlung darüber Ausdruck daß das Vorſtandsmit
glied Herr Zimmermeiſter Dönitz zum Stadtrath gewählt ſei die an
ihn gerichtete Bitte in Zukunft wie bisher ſich an den Arbeiten des
Bürgervereins betheiligen zu wollen beantwortete der Genannte mit
der Zuſicherung daß er in ſeiner neuen Stellung bemüht ſein werde
nicht blos das Vertrauen zur Bürgerſchaft in ihrer Geſammtheit ſich
zu erwerben ſondern ſich beſonders durch das Vertrauen zu erhalten
welches der Bürgerverein in ihn geſetzt habe Gerügt wurde daß
auf der kleinen Wieſe das Laticherthum ſich in geradezu be
ängſtigender Weiſe breit mache ſo daß das anſtändige Publikum um
der Beläſtigung durch das dort herumlungernde Geſindel nicht aus
geſetzt zu ſein jene Gegend bei Spaziergängen ſchon ganz meide es
wurde der Hoffnung Ausdruck gegeben daß die Polizei Verwaltung
dieſem Mißſtande einmal ihr beſonderes Augenmerk zuwenden möge
Weiter war man der Anſicht daß baldmöglichſt ſpäteſtens jedoch bei
Eröffnung des Schlacht und Viehhofes eine polizeiliche Ver
ordnung ergehen müſſe durch welche verboten werde daß Fleiſch
offen ohne jegliche Bedeckung die aus ſanitären wie äſthetiſchen
Rückſichten dringend nothwendig ſei umher gefahren oder ge
tragen werden dürfe Dann wurde aufs Neue auf die Mißſtände
einzelner älteren öffentlichen Bedürfnißanſtalten hingewieſen
So ſei z B diejenige am Kirchthor häufig kaum zu betreten da das
aus den Becken überbrauſende Waſſer durch den ſiebartig durch
löcherten Fußboden weil die Oeffnungen ſich leicht verſtopften keinen
hinreichenden Abfluß habe jedenfalls erſcheine ein Erſatz des erwähnten
Fußhbodens durch einen Roſt der das Waſſer beſſer durchlaſſe geboten
bis eine vollſtändige Umänderung der Anlage nach einem der neueren
Syſteme möglich ſei Außerdem müſſe dafür Sorge getragen werden
daß die mit der Reinigung der Bedürfnißanſtalten beauftragten Per
ſonen mindeſtens einmal täglich ihres Amtes walteten Darauf
ſprach man ſich dahin aus daß die in jüngſter Zeit mehrfach zu Tage
getretene Erſcheinung daß die Stadtverordneten Verſammlung Be
ſchlüſſe gefaßt habe welche in direktem Widerſpruch mit den Vor
ſchlägen ihrer wichtigſten Kommiſſionen ſtanden auf die Thatſache zurück
zuführen ſei daß dieſe Kommiſſionen eine durchaus veraltete
Zuſammenſetzung aufwieſen darum eine Verjüngung der
ſelben welche der durch die Stadiverordneten Neuwahlen der letzten
Jahre beſonders die vorjährige herbeigeführten neuen Majorität
in dem Stadtverordneten Collegium Rechnung trage
Eine ſolche Aenderung der Kommiſſionen werde am Beginn des nächſten
Jahres möglich ſein wenn man in der Stadtverordneten Verſamm
ſammlung nur einmal die meiſt als eine Beſchwerlichkeit betrachtete
Wahl durch Stimmzettel ſtatt durch Zuruf bei Ernennung der
Kommiſſion zur Vorberathung der Kommiſſionswahlen
durchführen wollte die bisher aus Bequemlichkeitsrückſichten ſicher
nicht zum Vortheil des Gemeinwohls unterblieben ſei Es wurde
ſchließlich noch der endlich durch den Beſchluß der letzten geſchloſſenen
Stadtverordneten Sitzung in ein neues Stadium gelangte Plan der
Verbreiterungder großen Ulrichſtraße und großen Stein
ſtraße beſprochen und faſt durchweg freudig begrüßt als hochbedeutſam
für die Verkehrsverhältniſſe an dem Schnittpunkt der genannten
Straßen Es wurde dabei hervorgehoben daß der Gedanke die große
Ulrichſtraße vom alten Deſſauer bis zum Zeitz ſchen Grundſtück auf
14 Meter von dort jedoch bis zu den Kleinſchmieden auf 16 Meter
zu erweitern ſeine Erklärung in der Thatſache finde daß bisher der
Fußgängerverkehr ſich von der Weſtſeite der großen Ulrichſtraße auf
die in derſelben Axe liegende Oſtſeite der Kleinſchmieden fortgeſetzt
habe nun jedoch bei der Verwandlung jener Straßenſtelle auf die bis
her wenig benutzte Weſtſeite der Kleinſchmieden gelenkt werden
ſolle was gewiß in jeder Beziehung richtig erſcheine Dem
Zweifel eines der Anweſenden daß das Reſtgrundſtück von
Unbekannt kaum verwerthbar ſein werde wurde mit dem Hinweis be
gegnet daß daſſelbe von dem Beſitzer des Forelle Grundſtückes
zweifellos gern erworben werden dürfte da derſelbe dadurch eine
werthvolle Front nach der großen Ulrichſtraße für ſein Grundſtück ſich
ſchaffen könne

Die allgemeine Ordnungspartei hielt am Sonnabend im
Weißbierſalon eine Verſammlung ab Der Vorſitzende Herr Land
erichts Direktor Reuter ſprach über das Programm den Zweck und
ie Entſtehung der Partei die bis jetzt bereits 2500 Mitglieder zähle

Hierauf wurden die Statuten verleſen und ſchließlich ſprach Herr Ober
baurath Dr Arndt einige Worte über das Endziel der Partei ener
iſche Bekämpfung der Sozialdemokratie Der Redner forderte aufhaß alle übrigen Parteien zuſammenſtehen möchten um bei einer Reichs

tagswahl durch Aufſtellen eines einzigen Kandidaten der Sozial
demokratie die Spitze zu bieten Den berechtigten Forderungen der
Arbeiter ſei gewiß Rechnung zu tragen jedoch müſſe man ihre um
ſtürzleriſchen Beſtrebungen mit aller Kraft bekämpfen

Verein ehemaliger 27er Welch innige Beziehungen zwiſchen
dem Jnfanterie Regiment Prinz Louis Ferdinand von Preußen
2 Magdeb Nr 27 und dem Verein ehemaliger 27er zu

Halle beſtehen davon zeugte die geſtrige Stiftungsfeier desletzteren
Herr Hauptmann Kriewitz vom Magdeb Füſilier Regiment Nr 36
vor Kurzem noch dem Regiment Nr 27 angehörig überreichte im Auf
trage des Regiments Nr 27 dem Verein einen kunſtvoll gravirten
Fahnenring und Herr Bezirks Adjutant Sec Lieut Scheffer überwies
Namens des Regiments Nr 27 dem Verein 100 Mark zur Unter

Aus der näheren Amgebung
Roitzſch 15 Mai Gefährlicher Hufſchlag Der Dach

decker Naumann von hier wurde geſtern Morgen beim Anſchirren
ſeines Pferdes im Stalle von dem ſonſt lammfrommen Thiere plötzlich
gegen den Unterkiefer geſchlagen Der letztere wurde durch den
eiſenbeſchlagenen Huf des Thieres in bedenklichem Grade zerſchmettert
ſodaß die Ueberführung des Betroffenen in die Univerſitätsklinik zu
Halle hat erfolgen müſſen

Kleine Chronik
Leipzig 15 Mai Verhaftung eines Schwindlers

Vor einigen Tagen kam ein Herr zu einer in Schandan wohnenden
Dame deren Mann in Unterſuchungshaft ſitzt und vor die Ge
ſchworenen kommt Der Herr gab der Dame gegenüber an er
ſei Geſchworener und könne ihren Mann frei bringen wenn ſie ihm
eine Summe die er nöthig brauche zur Verfügung ſtelle Die Dame
gab dem Manne 4000 Mark in Werthpapieren die der Fremde
in dem Vankgeſchäſt von Hoffmann Co in der Petersſtraße ver
äußern wollte Die Firma ſchöpfte Verdacht und ſetzte die Krimi
nalabtheilung der Polizei in Kenntniß welche den Mann verhaftete
Derſelbe giebt an aus Louisville in Amerika zu ſein

Berlin 15 Mai Ein ſchauerlicher Vorgang Naub
mörder Wetzel Jm dritten Stockwerk des Hauſes Pappel
Allee 106 wohnt der Fahrkartenkontroleur Helbig mit ſeiner aus der
Ehefrau einem elſjährigen Knaben Paul und einer acht Monate alten
Tochter Anna beſtehenden Familie Paul Helbig ſchlief auf einem in
der hofwärts belegenen Küche befindlichen Sopha ſein Schweſterchen
ebendaſelbſt in einem Kinderwagen Der Knabe hat ſeit kurzer Zeit
Spuren von Verfolgungswahnſinn gezeigt Freitag Abend
verließ Frau Helbig bald nach 10 Uhr ihre Häuslichkeit um ihren Mann
von ſeiner Dienſtſtelle abzuholen Man nimmt nun an daß der Knabe
kurz vor 11 Uhr aus dem Schlafe erwacht und wiederum vom Ver
folgungswahnſinn befallen worden ſei Jn dieſem Zuſtande muß er
ſein Schweſterchen auf den Arm genommen haben und mit ihr aus
einem Fenſter nach der Stargarderſtraße hinaus geſprungen ſein Man
fand beide blutüberſtrömt auf dem Bürgerſteige Paul Helbig hat eine
Gehirnerſchütterung und ſehr ſchwere innere Verletzungen davongetragen
und iſt wenig Hoffnung auf Wiederherſtellung Anna Helbig iſt au
ſcheinend auf den Knaben gefallen und ſcheint weniger ſchwere innere
Verletzungen zu haben Der Raubmörder Wetzel iſt neuerdings
ſo ernſtlich erkrankt daß für ſein Leben gefürchtet wird Er iſt
völlig gebrochen und konnte ſchon ſeit längerer Zeit nicht einmal mehr
den täglichen Spaziergang im Gefängnißhofe machen Die Entſcheidung
des Kaiſers über den Vollzug der gegen Wetzel erkannten Todesſtrafe
iſt bei der zuſtändigen Gerichtsſtelle noch immer nicht eingetroffen

Wiesbaden 15 Mai Selbſtmord Der frühere Offizier
im 5 Dragonerregiment Hofgeismar jetzige Kaufmann Max Arez aus
Mühlheim a d Ruhr erſchoß ſich heute Nacht in den Kuranlagen

Vochnm 15 Mai Raubmord Jn Altenbochum
wurde an einer alleinſtehenden reichen Dame am hellen Tage in
ihrer Wohnung ein Raubmord verübt Die Thäter ſind noch nicht
ermittelt

München 15 Mai Exploſion Eine am Donnerstag
Abend um 9 Uhr im Ofen des Lehrerzimmers des Luitpoldgym
naſiums erfolgte Exploſion führte ein eine Stunde vorher ein
geſtiegener 17 jähriger Gymngſialſchüler vermittelſt fünf Pfund Jagd
pulver und Lunten herbei

Warſchau 15 Mai Ein ſenſationeller Mord wurde
in vorletzter Nacht verübt Die auf der Wöspolnaſtraße wohnende
Ballettänzerin Joſefine Gerlach wurde von einer eleganten
Dame welche ſie häufig beſuchte mit Hammerſchlägen ermordet
und beraubt Die Mörderin welche Boguslawa Brzezicha
heißt 45 Jahr alt verheirathet und Mutter von vier Kindern iſt
wurde auf der Flucht von den glarmirten Hausbewohnern und herbei
gerufenen Nachtwächtern ergriffen und zur Polizei gebracht Bei der
ſelben fand man ein Packet mit 4000 Rubelu den blutigen Hammer
und einen Dolch
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Telegramme und letzte KNaghrichten
Privattelegramme des Geueral Anzeiger

n Würzburg 16 Mai 10 Uhr Min Vorm Tele
gramm unſeres Korreſpondenten Prinz Ludwig von
Baiern änßerte gelegentlich der Wanderverſammlung der bayri

ſchen Laudwirthe die Hoffunng daß es gelingen werde eine
große Waſſerſtraße Main Paſſau Wien herzuſtellen und
betonte die Nothwendigkeit des Zuſammengehens von Landwirth
ſchaft Handel und Jnduſtrie Die Erhaltung des Friedens
beruhe auf der Sorge für eine ſtarke Armee die jedem ver
leide Deutſchland anzugreifen

ri Rom 16 Mai 9 Uhr 40 Min Vorm Telegramm
unſeres Korreſpondenten Die Blätter ſtehen der Löſung
der Kabinetskriſis im Allgemeinen ſympathiſch gegenüber

Popolo romano ſagt Wenn dieſe kenntnißreichen in der Ver
waltung erfahrenen Männer nicht zum Ziele kommen ſo dürfte
nichts übrig bleiben als zur einzigen alten Eiche Crispi
zurückzukehren

Depeſcheu Bureau Herold

D B H Petersburg 16 Mai 9 Uhr 25 Min Vorm
Als Nachfolger des verſtorbenen Stadthanptmanns Greſſer iſſ
der frühere Oberpolizeimeiſter von Warſchau General vov
Buturlin genannt

Wien 15 Mai Das Kreisgericht in Feldkirch Vorarlberg
verfolgt ſteckbrieflich den Jeſuiten Wilhelm Beelmannv
aus Weſel der zuletzt Präfekt der Erziehnngsanſtalt Stells
matutina in Feldkirch war wegen ſchwerer körperlicher Beſchä
digung eines Knaben

Paris 15 Mai Die Fran des portngieſiſcher
Konſuls in Nizza wurde bei einem gegen ſie von einem Be
dienſteten verübten Mordangriff lebensgefährlich verwundet
Der Verbrecher iſt geflüchtet Eine Dynamitexploſion fand
in Grandcham ſtatt Ein Haus wurde beſchädigt Menſcheuleber
jedoch nicht gefährdet

Wetterbericht des General Anzeiger
Voransſichtliches Wetter am 17 Mai

Bei Weſtwind veränderliches warmes Wetter mit Neigung
zu Niederſchlägen

Confection NRlteiderstoffe Brummer
Neuheiten der Saiſon

E Grosse Auswahl bekannt billigste teste Preise
vom einfachſten bis eleganteſten Grure DAlriBenjamin
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Urtheile der Aerzte
über

Apotheker Richard Brand s Schweizorpillen
i Jhre Pi ich i rofeſſor Dr Virchow in Berlin Jn Folge meiner ErkrankungDr Brandt in Klauſenburg Jhre Pillen habe ich in p r her Sind Feweſen Ihre Pillen an andern Kranten

als an mir ſelbſt zu erproben Letzteres iſt mehrfach geſchehen
und ich kann demnach bezeugen daß die Wirkung der Pillen eine

h ä

Profe
meiner Privatpraxis mehreren Patienten empfohlen und von allen
Betreffenden die Verſicherung erhalten daß ſolche eine angenehme
ſchmerzloſe und erleichternde abführende Wirkung erzielten

Profeſſor Dr Reclam in Leipzig Jhre Schweizerpillen haben ſich
mir namentlich in der Frauenpraxis bewährt und werden 2 Stück
eine Stunde nach dem Morgengetränk gerne genommen weil ſie
ſicher wirken ohne Beſchwerde zu veranlaſſenrofeſſor Forſter in Birmingham Reſultat ſehr zufriedenſtellend t ſi Lebensweiſe oder in höherem prompie und von allen unbequemen Nebenerſcheinungen freier Th von Ererichs in Berlin Probirt und ger Traghei h ne weſen ſo ſich 5 m n ein prolongirter Gebrauch der

ewährt befundenr airdner in Glasgow Ein angenehmes Laxative als vortheilhaft Profeſſor Dr C Witt in Kopenhagen Jch habe ſie in einerofeſſor Dr von Giotl in München Den therapeutiſchen Werth Profeſſor Dr Cambl in Warſchau R Brandt s Pilulae Hel Reihe von Fällen verſucht und gute Reſultate davon gewonnen
rofeſſor Dr Zdekauer in St Petersburg Endlich kann ichver aus eigener Erfahrung an mir ſelbſt und einigen Patienten

ein Gutachten Wenn Jhre trefflichen Pilulae Helveticae abgeben
welches ich ſo formulireWie Pilnlae Helveticae des Herrn Avotheker R Brandt aus

Zürich gehören durch ihre glückliche Zuſammenſetzung unzweifel
haft zu den toniſch abführenden Mitteln welche ohne alle
Nebenwirkungen leicht und ſicher wirken Nach längerem Ge
brauch bei beſtehenden Conſtipationen aus Atonie des Dickdarms
herrührend regeln ſich die Darmfunktionen und wenn ſie dann
ausgeſetzt werden hinterlaſſen ſie keine Neigung zu Conſtipationen
wie das bei den meiſten Abführmitteln der Fall iſt

Profeſſor Dr Rokitanskn in Jnnsbruck Jch erkläre daß ichdieſelben in geeigneten Fällen wiederholt mit ſehr befriedigendem

Erfolg angewendet habe

veticae werden von mir bei chroniſcher Conſtipation mit gutem
Erfolg ordinirt ſelbe ſind beliebt weil deren Gebrauch von keiner
unangenehmen Nebenwirkung begleitet iſt

v er Dr von Anßßbaum in München Jch war damit zu
rieden

Profeſſor J Soederſtädt in Kaſan Jch habe das Vergnügen
Jhnen mitzutheilen daß in Fällen von leichter Stuhlverſtopfung
die Pilulae Helveticae mir ſehr gute Dienſte geleiſtet haben

Profeſſor Dr von Sranuzoni in Würzburg Ich ziehe Jhre
Schweizerpillen ſeit längerer Zeit mit gewünſchtem Erfolg in

Anwendung

Profeſſor Spenxer in Briſtol Verſuche in meiner Familie haben

wie ihn ſo viele Aerzte von großer Erfahrung anerkennen kann
ich nur beſtätigen

General Arzt Dr Henriei in Poſen Die Probeſendung Jhres
Präparates Pilulae Helveticae habe ich ſ Zt richtig erhalten
Jndem ich Jhnen dafür meinen beſten Dank ausſpreche erlaube
ich mir hinzuzufügen daß ich nach dem Ergebniſſe einzelner mit
den Pillen angeſtellter Verſuche das Präparat für ein gutes und
zweckmäßiges Abführmittel halte welches das in den weiteren
Kreiſen erworbene Vertrauen verdient

Profeſſor Dr Hertz in Amſterdam Die Pillen wurden von mir
in einer Anzahl von Fällen angewendet und kann ich die Wirkung
derſelben nur rühmen

Profeſſor Dr von Korczynski Direktor der mediciniſchen Klinik
in Krakau Jch habe mich überzeugt daß Jhre Pillen wirklich

empfehlenswerth ſind z erfolgreiche und angenehme Wirkung ergeben bZürich Nach achtjähriger eigener Beobachtun Markgröningen 28 März 1892 Ew Wohl Waltershauſen 26 März 1892 Jhre Pille Schönewalde Bez Halle 11 r 1892 z
ind nach Hunderten von Zeugniſſen von Patientenſgeboren zur Nachricht daß ich ſ Z die gütigſt über gehören ſchon ſeit Jahren zu meinem Arzneiſchatz und hre gefällige Anfrage vom März r re
neiner Änſtalt welche bei habitueller Stuhlanhaltungſfandte Probeſchachtel erhalten habe Die Probe wäreſwende dieſelben gerne bei chroniſchen Leiden die vonſtheile ich Jhnen ergebenſt mit daß ich Jhre r zer
erſchiedenſter Urſachen die Apotheker Richard Brandtfnicht nöthig geweſen da in meinem Wirkungkreis die Verſtopfung begleitet ſind an Von ganz beſonderem illen ſchon ſeit mehr Jahren in meinem Wirkungskreiſe
chen Schweizerpillen mit Erfolg gebrauchten halte Schweizerpillen ſchon ſeit Jahren von Hoch und NiederſErfolge ſind Jhre Pillen bei Verdaunn sbeſchwerdenjmit gutem Erfolg verordnet und e e und
Wigen c allen andern zu gleichem Zweckeſallgemein benützt werden Dr Werner ſim hre ner Woigtid i e heekeheltigen Folgen auf Magen und Verdauung
mediciniſch verordneten Pillen für die am ſicherſten 28 Mä 92 Di a ſter i Voigtld 25 März 1892 So oft v iwirkenden und auch nach langem Gebrauche die Magen Wirten noch e Wili eire ha ich in meiner Praxis von den Pilul Helvet Gebrauch C Goetze Wundarzt kgl Militärarzt a De
und Darmſchleimhaunt als am wenigſten reizenden i en ich dieſes gemacht habe habe ich immer von dieſen Medikamente Wartenburg Oſt Preußen 23 April 1892 EwWiſch t al mich niemals im Stiche gelaſſen und muß ich dieſes W b Il f wie die von JhnenDr F Jneichen dirigirender Arzt der Dr Wiel ſchenf ävngr irk den gewünſchten Erfolg geſehen und benutze daſſelbe ohlgeboren wollen gerne er ahren wiediätetiſchen Anſtalt für Magen und Darmkranke t n orzüglich in chroniſchen Fällen ir zugeſandten Pillen r er was ich nen

Bad Kiſſingen 31 März 1892 Jhre Pillen leib vei rquie Sanitätsrath Dr Paeßler auch mittheilen kann daß dieſe Sorte von Pillendie Sie mir als Pilul Helvet gütigſt zuſchickten habe nd ngen Wieareg ſeits bein Gebrauche Stroppen Kreis Trebnitz i Schleſien 25 Märzſſtets den erwünſchten Erfolg hervorriefen und daß ich
die nir als Pilul Helvet gutigſt z ieſer Pillen durchaus empfehlen t ch Idieſelb weiter verordnen werdeich in meiner Familie nöthigen Falls in Anwendun C Merklinghaus 1892 Ew Wohlgeboren benachrichtige ich hierdurch dieſelben gerne weiter ver
gezogen und kann ich dieſelben Jedermann auf s Wärmſte o ar daß ich die mir freundl überlaſſene Quantität Jhrer Dr Rochon vrakt Arzt c
empfehlen denn dieſelben bewirken die gewünſchte Markdorf 27 März 1892 Auf Ihre Anfrage Pillen in meiner eigenen Familie behufs ſicherer Kon Grebenſtein Reg Bez Caſſel 26 März 1892
S rer virge e ſonſtige Beſchiverdenlbeehre ich mich Jhnen mitzutheilen daß ich Jhre Piſtr brauchen laſſe bei ei Ein nach jeder Hinſicht abgeneigter Arzt gegen nichtStuhlentleerung ohne irgend welche ſonſtige Beſchwerden la Mur trole haben verbrauchen laſſen und zwar bei einem anſe er nicht abg 2zu verurſachen lulae Helveticge gerne verordne und mit der Wirkungihartnäckiger chroniſcher Obſtipation leidenden Mit ſſtreng wiſſenſchaftliche Heilmittel kann ich nicht umhin
Sanitätsrath Dr Edmund Diruf kgl Brunnenarztſ erſelben vollromyen A liede das ſchon vielerlei diesbezügliche Mittel mitſJhren Pilulage Helveticae den erſten Vorzug zu geben

und Oberſtabsarzt d L Ob Saalsſtr 18 r w Kleinertz pract Arzt mehr oder weniger Erfolg hat gebrauchen müſſen Jchſwo es ſich handelt dem Digeſtions Apparat leicht und
Arnſtorf Baiern 31 März 1892 Habe Jhreſ Meuſelwitz SachſenAltenburg 4 April 1892 muß der Wahrheit die Ehre geben indem ich Jhnenfbequem Hülfe zu leiſten

Pillen ſchon ſeit langer Zeit bei Patienten mit gutem Theile Jhnen hierdurch mit daß Jhre Schweizerpillenſmittheile daß Jhre Villen allerdings in größeren W Bäcker prakt Arzt
Erfolg angewendet und habe ſeit einiger Zeit dieſelben Pilul Helveticage in meinem Bezirk wegen der ſchnellen Doſen 2 mal 2 Stück mit ſehr gutem Erfolge er Otterndorf Reg Bez Stade 26 März Die
an mir ſelbſt verſucht und habe gefunden daß ſie demjabführenden Wirkung ein ſehr beliebtes Volksmittelſgiebiger ſchmerzloſer Stuhlgang nach 12 Stunden nachſpon Jhnen mir überſandte Schachtel Pillen habe ich
Ruhme den ſie haben vollſtändig würdig ſind ſind und von den Arbeitern ſehr häufig verlangt werden der zweiten Doſis verbraucht worden ſind Es wäreſin Gebrauch gegeben einer 74jährigen Dame mit habi

Hr Hauber Guſtav Hanß BezirksWundarzt nur zu prüfen ob bei längerem fortgeſetzten Gebrauchſtueller Obſtipation 2 Pillen bewirkten innerhalb
Bergen Rügen 29 März 1892 Ew Wohl Wald Poſt Mittelneutnach 31 März 1892 die Wirkung ſich abſchwächt oder was für die Güteſeinigen Stunden ſtets reichliche leider dünnflüſſige

geboren erlaube ich mir ganz ergebenſt mitzutheilen Mit der prompten und ſich ohne alle Beſchwerdenſder Pillen ein beſonders günſtiges Zeugniß ſein würde Ho smalige leichte Entleerung ohne Drihſchmerzem
daß die mir gütigſt überſandten Pillen eine ausge ſeinſtellenden Wirkung Jhrer Pilulae Helveticae warſdie Doſis eher verringert werden dürfte um endlich Nach mehrmaligem Gebrauche trat allerdings bisher
zeichnete Wirkung haben und demnach nur zu empfehlenſich bei den damit angeſtellten Verſuchen ſehr zufrieden ſſpontane Entleerung zu bewirken Dazu bedarf esſimmer nur wenige Tage anhaltend von ſelbſt täglich
ſind Bombelon Kreiswundarzt nur war ich veranlaßt dieſelben bei der ſich ausſchließ ſallerdings noch einer Nachſendung deren EffektuirungſStuhlgang ein Appetit hat ſich eher gebeſſert als

Salzungen i Meiningen 25 März 1892 ſlich von vegetabiliſcher Koſt ernährenden Landbevölker ſich Jhnen anheim gebe Dr Pſner Arzt vermindert Ich habe ihr die Pillen die ſie aus hie
Ich habe die Pillen der mir früher zugeſandten Probe jung in größerer Doſis zu geben Mittenwald a Jſar 4 April 1892 Die Pilul ſſiger Apotheke beziehen ſoll zu weiterem Gebrauch im
ſchachtel bei mir ſelbſt angewandt Soweit ich bei der Dr Stechele prakt Arzt IHelveticge halten was ſie verſprechen beläſtigen nicht jBedürfnißfalle empfohlen p,g
kurzen Anwendungszeit und geringen Erfahrung es Lüben in Schleſien 23 März 1892 Bereitsſwirken prompt wende ſie in geeigneten Fällen ſei Dr Herya prakt Arzt und Kreisphyſikus
beurtheilen kann ſcheinen ſie ein zweckentſprechendesſſeit längerer Zeit gebrauchen einige meiner Kunden Jahren an Dr Mayer Herxſt ein Fürſtenthum Birkenfeld 27 März
Mittel zu ſein Ich werde event weitere Verſuchelghre Pilulge Helveticge mit gewünſchtem Erfolge Ribnitz in Mecklenburg 1 April 1892 Seitſ1892 In Erwiderung Ihrer geſchätzten Anfrage theile
anſtellen Dr mod Frautvetter Nunmehr habe ich zu meinem eigenen Gebrauche wie Jahren habe ich wiederholt Jhr Präparat Schweizer ſich Jhnen mit Vergnügen mit daß Jhre Pilul Helvet

Loerrach 27 März 1892 Seit etwa 10 Jahrenſauch bei einem Patienten die mir zur Prüfung über jpillen in meiner Praxis verordnet und bin mit denfbei einem großen Procentſatze meiner Patienten ſehr
ſchon gebrauche ich ſowohl für mich ſelbſt als für dieſſchickten Pillen mit dem gewünſchten Erfolge verwen ferzielten Reſultaten durchaus zufrieden Weitere Probe beliebt ſind gut vertragen werden und nie auf den
Kranken die ich behandle Jhre Pillen in geeignetenſdet ohne daß etwa gleichzeitig irgend eine Beſchwerdeſſendungen bedarf es nicht Beſten Dank erwünſchten Erfolg warten laſſen Die Preiswürdig
Fällen mit gutem Erfolge Wunderlich iſt mir bez dadurch erzeugt worden wäre Demnach kann ich die Sanitätsrath Dr Wagner keit und Handlichkeit des Präparates ſind bei der Zu
Jhrem Fabrikate jedoch daß es bei uns in Badenſpilul Helvet wo erforderlich gewiſſenhaft empfehlen Arzt am F F Hoſpiz in Müritz perläſſigkeit deſſelben wohl zu würdigen
als Geheimmittel nicht zum Verkauf darf kommen Dr Gradenwitz Rottenburg a Neckar 28 März 1892 Bei Dr med Wilh Vieweger
und wir es alſo nur aus der nahen Schweiz unsß Odenkirchen Kreis Gladbach 25 Märzffunktioneller Trägheit des Darmes mit Stuhlſtörungſ Nicolai Kreis Pleß Reg Bez Oppeln 25
holen müſſen wenn wir es nöthig haben Seit mehreren Jahren verordne ich faſt ohneſund bei habitueller Anlage zu Hartleibigkeit mit März 1892 Dem Herrn Apotheker Richard Brandt

E Kaiſer Arzt Ausnahme nur Jhre Pillen und habe dieſelben bei Stuhlverſtopfung habe ich die wohlthätige Wirkung bezeuge ich hierdurch gern und der reinen Wahrheit
Baſedow 8 April 1892 Jhre Pillen habe ichſchroniſcher Verſtopfung zu meiner und der Patientenſder R Brand Schweizerpillen kennen gelernt undſentſprechend daß die von wohldemſelben erhaltenen

perſönlich zwar nicht angewendet weil bei mir kein Zufriedenheit angewendet Sie wirken raſch ſicherfals palliatives Hausmittel empfehlenswerth gefunden Pillen Pilul Helvet ſtets den beſten Erfolg bei mir
Bedürfniß vorlag aber an andern Perſonen habe ichſund ohne Schmerzen Meine Frau ſelbſt gebraucht Bei richtigem Gebrauche verheißen ſie ſichere Wirkung bewirkten
geſehen daß die Pillen einen Erfolg hatten wie manſſie um den andern Tag mit beſtem Erfolge und läßtzbei Ausſchluß nachtheiliger Nebenwirkung 2c Lonis Adolf Wagener prakt Arzt 2c
es von anderen Abführmitteln nicht gewohnt iſt Sie freundlichſt bitten ihr einigen Vorrath zukammen Hofrath Dr Ritter Kgl Kreischirurg a Inhaber des Kronenordens
Darum werde ich Jhre Pillen auch weiter empfehlenllaſſen zu wollen Dr Keberlet Petersdorf a Kynaſt in Schleſien 25 Fex Habelſchwerd in Schl 24 März 1892 Der
und dabei den Kranken Jhre Adreſſe mittheilen Elkwangen 30 März 1892 Von den vielenfbruar 1892 Indem ich für die gütige ZuſendungſErfolg Jhrer bei Mitgliedern meiner Familie ange

Dr Schulz PPatienten welche ſich ſeit Jahren der Schweizerpillen Jhrer ſchätzungswerthen Pillen hiermit beſtens danke,wendeten Schweizerpillen war ein ſicherer und guter
Seit ich Jhrefbedienen habe ich über deren Wirkung ſtets lobendeßzeige ich Jhnen zugleich an daß dieſelben von meiner Dr Kuſchel Kreisphyſikus a DOberviechtach 7 April 1892

Pillen kenne habe faſt keine anderen mehr verordnet Anerkennung gehört Dr Schabel Frau und mir vielfach erprobt und empfohlen worden Eſſen in Oldenburg 26 März 1892 Jhre
Dr Kempf Flonheim Rheinheſſen 29 März 1892 Ich theileſſind wobei ich Sie verſichere daß ich es auch anſPillen wirken langſam ſicher ſchmerzlos

Ratzeburg Lauenburg 1 April 1892 Mit und Jhnen ergebenſt mit daß die Wirkung Jhrer Pillen weiteren Empfehlungen nicht fehlen laſſen werde Dr Blanke
ohne meine Verordnung ſind in meiner Praxis Jhrefnachdem ich dieſelben wiederholt meinen Patienten ver Bloch prakt Arzt Schievelbein 29 März 1892 Die empfange
Pilul Helvet angewendet Eine Klage über dieſelbenſordnet habe eine ausgezeichnete war ſo daß ich nu Wittislingen 30 April 1892 Die mit denhnen Pilulae Helveticage habe ich mit dem beſten Erfolg
iſt mir nicht zu Ohren gekommen in günſtiges Urtheil darüber abgeben kann Pilulae Helveticge erzielten Reſultate befriedigten mich ſangewandt und kann dieſelben in paſſenden Fällen

Dr Berendſen Dr Erbach prakt Arzt Dr Hammermayer prakt Arzt beſtens empfehlen Dr Brunun pract Arzt
Se Das beste billigste zuverlässigste und angenehmste Hausmittel

e Absolut unschädich eVon keinem anderen Müättel übertroffen Den rauen besonders empfohlen
Gewiss sind die Gutachten der Professoren die Berichte der praktischen Aerzte und die

vielen Tausenden von Anerkennungschreiben der beste Beweis dass die Apotheker Richard Brandt s
Behweizerpillen ein absolut reelles und unschädliches Mittel sind

Welch anderes Mittel darf sich solcher Rigenschaften rühmen
Trotzdem giebt es noch sehr viele Menschen welche sich aus Furcht Unkenntniss und

soustigen Gründen nicht entsohliessen Können ein so über allen Zweifel probirtes und empfohlenes
Hausmittel wie die Schweizerpillen anzuwenden

Hieran ist sowohl die grosse Unkenntniss welche ber die
wichtigsten Vorgänge in unserem Körner

besteht als auch die Nachlässigkeit Schuld mit der man
Störungen der Gesundheit

W arng

behandelt und so zulässt dass aus anfänglich leicht zu beseitigenden Zuständen ich nur zu häutg
langwierige und ernstere Krankheiten entwickeln

Krankheiten verhüten ist leichter als Krankheiten heilen ist ein ebenso
wahres wie inhaltsschweres Sprichwort dessen Tragweite nur wenige Menschen zu ermessen verstehen

Wohl die wiehtigsten zur Erhaltung der Gesundheit sind
die richtige Ernährung und Verdauung

Sind diese gestört so können eine grosse Anzahl Erscheinungen sich einstellen die in
vielen Fällen anfänglich ganz unbeachtet bleiben und erst wenn sie stärker auftreten Veranlassung
geben dagegen einzuschreiten

Weber das Anwendungsbereich und den Gebrauch der Sohweizerpillen lese man die jeder
Schachtel beigegebene ausführliche Gebrauchsanweisung

Mää
Die grosse Beliebtheit welcher sich die Schweizerpillen während den 12 Jahren ihres Bestehens sowohl bei den Aerzten als beim Publikum erfreuen
hat zur Folge gehabt dass in der letzten Zeit eine grosse Anzahl von Pillen enstanden ist welche sich an dem Erfolg der ächten Schweizerpillen
betheiligen wollen Die Fabrikanten dieser falschen Schweizerpillen spekuliren dabei lediglich auf die Vnachtsamkelt des Publik ums
welches es manches Mal unterlässt sich stets sofort beim Ankauf zu überzeugen ob es auch die ächten Apotheker Richard Brandt s Schweizer
pillen erhalten hat Es wird deshalb hiermit nochmals

zum Schutze des Kaufenden Publikumsdarauf aufmerksam dass hier und da Schweizerpillen mit täuschend ähnlicher Ver packung und ähnlichem u verabfolgt werden Man

überzenge sich stets sofort heim Ankauf durch Abnahme der um die Schachtel gewickelten Gobrauchsanweisung dass die Etikette wie bei
nebenstehender Abbildung ein weisses Krenz in rothem Felde und den Namenszug Richard Brandt trägt Man fordere in den Apotheken stets unter besonderer Betonung
des Vornamens Apotheker Richard Brandi s Schweizerpilien und gebe alle Füälle wo eine Tänschung oder Verdächtigung des ächten Präparates stattgefunden
gütigst sofort bekannt Auch sei noch besondens darauf aufmerkesam gemacht dass die ächten Apotheker Richard Brandt s Schwefzer
pillen nur in Schachteln zu Mk I keine kleineren Schachteln verkauft werden Die Schweizerpilien bestehen aus Krtraſtt von Silge 1,5 gr Mosehus
garbe Aloe Absynth je 1 gr Bitterklee Gentian je 0,5 gr dazu Gentian und Bitterklee Pulver in gleichen Theilen und im Quantum um daraus 50 en im Gewicht von

12 herzustellen
An alle Freunde der Schweizerpillen wird im Interesse ihrer eigenen Gesundheit sowie derſenigen ihrer Familie und Bekannten die ergebene Bitte gestellt überall be

kannt zu machen dass viele falsche Schweizerpillen existiren und man sich nicht verleiten lassen soll unter irgend welchen Vorspiegelungen oder Verdächtigungen ein anderes
Mittel als die ächten Schweizerpillen zu nehmen sage man sich dass man betrogen wird wenn man anstatt der gewünschten und ausdrücklich verlangten Apotheker Richard

Srande s Schweizerpillen ein anderes werthloses Mittel erhält Scheue man nicht die Mühe und gebe solche Vorkommnisse bekannt es wird dann dafür Sorge getragen dass Jedem der es
wünseht die ächten Schweizerpillen für Mk 10 franko ins Haus geschiekt werden

Apotheker Richard Brandt s Schweizerpililen sind in fast jeder deutschen Apotheke vorräthig auch versenden die nachfolgenden Haupt Depots auf sehbriftliche
Bestellung unter Beifügung von Mk 10 Pfg in Briefmarken
Görſfita Struve schen Apotheke Halle s d Saalte Hirsch Apotheke Löwen Apotheke und Adler Apotheke E eipzögy Salamonis Apotheke Grimmaisehe Strasse Magdeohburo Läwan Apothako
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